

# **GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO**



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Abanico.** Esta semana rindió frutos el árbol de la democracia. Emergieron nuevos nombres con la intención de suceder a **Claudia Sheinbaum** y al jefe de Gobierno interino, **Martín Batres**, en las próximas elecciones para renovar la Jefatura de Gobierno. Y hay tela de dónde cortar. Han levantado la mano **Hugo López-Gatell**, **Sandra Cuevas**, **Santiago Taboada** y quien en el papel luce con mayores posibilidades, **Omar García Harfuch**. Hace unos meses se incluía a **Xóchitl Gálvez** en esta lista, pero cambió la brújula. Conservar la joya de la corona de Morena, menuda meta. ¡Échenle ganas!

**2. Fuera de agenda.** El líder nacional de Morena, **Mario Delgado**, anunció que impugnarán los lineamientos del INE para la reelección de cargos legislativos emitidos por el órgano electoral en los que se plantea que los aspirantes no deben contar con una sentencia firme por violencia política contra las mujeres en razón de género. Viene a la memoria un caso, el de **Félix Salgado Macedonio**, quien se quedaría prácticamente aislado. Pero hay otros. El INE "está yendo más allá de sus atribuciones", dijo el dirigente de Morena, por lo que acudirán al Tribunal. En ese tema no hay visto bueno.

**3. Así no.** Alumnos paristas del Instituto de Artes rechazaron la propuesta que hizo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, **Octavio Castillo Acosta**, para iniciar un diálogo en el que el mediador sería el gobernador, **Julio Menchaca Salazar**. Inicialmente, el rector había aceptado, pero pedía que hubiera un acto de "buena fe" de los alumnos consistente en liberar cuatro institutos en los que se suspendieron las clases desde el miércoles por la presencia de paristas. Le falló la estrategia; no cederán, es su medida de presión. Violento conflicto. ¿Pueden con él?

**4. No se vale.** Por tráfico de influencias y promoción de conductas ilícitas fueron detenidos el expresidente municipal de Colón, en Querétaro, **Alejandro "N."**, así como un empresario, informó la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción. El exservidor público facilitó que en el ayuntamiento se otorgaran y aprobaran beneficios al empresario. Generaron acuerdos económicos por cantidades millonarias bajo el pretexto de asentar en el municipio un desarrollo industrial. Además de delito, manchar la imagen de la entidad que gobierna **Mauricio Kuri** es una injusticia.

**5. Dedicado.** Tras el paro anunciado del tren conocido como *La Bestia*, utilizado por migrantes, el Instituto Nacional de Migración, a cargo de **Francisco Garduño**, acordó 15 acciones coordinadas con los tres niveles de gobierno para evitar que los extranjeros arriesguen sus vidas al tratar de llegar a la frontera con Estados Unidos. Cuentan que el señor hace circo, maroma y teatro para sacudirse la acusación por los muertos del centro de detención de migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde gobierna **Maru Campos**. Y va bien. Seis meses después, la sigue librando.



## RED COMPARTIDA

### SE LES PELARON LOS CHAPITOS

**L**a historia que nos cuentan desde Culiacán es como de película, luego de que Ovidio Guzmán terminó en una prisión federal en Estados Unidos, los ojos del gobierno se posaron sobre el resto de la banda, los hermanos Joaquín Guzmán López, Iván Archivaldo y Jesús Alfredo Guzmán Salazar. El caso es que en esta semana se hizo un operativo y, hasta donde sabemos, se les peló el chapito dos en Culiacán, con un fuerte dispositivo de marinos, ejército y policías. Las autoridades entraron a un fraccionamiento local, como de película la escena, buscando atrapar al chapito dos; todo esto ocurrió en el fraccionamiento Tres Ríos, y lo único que se encontró fue una camioneta lujosa y una casa que fue asegurada, todo esto como resultado del megaoperativo. Ah, por cierto, hubo dos personas detenidas, pero al parecer pertenecen al servicio de la casa; nos cuentan que los elementos militares y de la guardia nacional que ingresaron a este domicilio tumbando puertas nada más asustaron a la gente del fraccionamiento.

**E**n Morena no todos quieren que el presidente haga elecciones a candidatos, porque muchos traen demasiados problemas encima, venía Cuauhtémoc Blanco y ya lo regresaron a Morelos porque es una bomba de tiempo, por tantos contratiempos que significa y ahora resulta que quieren traer a Hugo López-Gatell, Doctor Muerte como le han llamado, para contender y ocupar el puesto de Jefe de Gobierno, después de que está demandado por Javier Coello Trejo y un grupo de abogados por los errores en el manejo de la pandemia, lo que ocasionó el fallecimiento de 800 mil mexicanos, aunque a ciencia cierta, el número oficial no se dará a conocer, porque implicaría un escándalo, y solo lo que hizo bien fue endulzar el oído presidencial y minimizar convincentemente la pandemia del Covid en sentido contrario a lo que sucedía en el resto del mundo. Además, nos recuerdan, él debería haber renunciado hace dos semanas a su cargo como funcionario público si quería contender para la CDMX.



*Red.*

**R**esulta que en la semana la Secretaría de Hacienda entregó al gobierno de la CDMX el Ángel de la Independencia por medio de un anuncio publicado en la Gaceta Oficial donde Martí Batres, mediante un acta hizo constar "la entrega física, jurídica, administrativa y provisional" del monumento, y todo estaría bien sino fuera porque la Alcaldía Cuauhtémoc nunca fue notificada, ni desposeída legalmente que es la que legalmente detenta la posesión del monumento. La entrega no cumple con las formalidades que exige el artículo 62 de la Ley General de Bienes Nacionales, esto es, el 15 de septiembre del año en curso, la SHCP solicitó al Gobierno de la Ciudad cumplir con los requisitos del citado artículo, sin embargo, el mismo día del requerimiento y, a pesar de no realizar la acreditación, hizo la "entrega" de un bien del que no es poseedor y por eso es que no puede realizarse ningún tipo de ocupación.

**L**a candidata por el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, bajo las acusaciones por corrupción otorgados por el gobierno, no escuchó la voz de ningún dirigente de los partidos que representa entrar a defenderla, la dejaron sola para enfrentar la guerra sucia ¿Dónde quedaron Alito, Jesús Zambrano y Marko Cortéz? Ya se sabía que son malos para comunicar y ahora se sabe que son peores para defender a su candidata.

**L**a vieja política que se ejercía en nuestro país ha pasado de moda y comenzado una nueva fase, en donde los gobernadores y presidentes municipales salientes quieren imponer a sus cónyuges como sus sucesores, eso es algo que ya habíamos visto un poco, pero las cosas acaban de dar un giro y ahora hasta para quieren que sean candidatos a contender por la Presidencia de la República, tal es el caso de Nuevo León, donde Samuel García, propone que su esposa, Mariana Rodríguez Cantú, sea candidata presidencial por Movimiento Ciudadano o en su caso sea Senadora de la República.

PD: Pues la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, informó al Consejo Judicial Ciudadano su determinación de someterse al proceso de ratificación para otro periodo al frente de la dependencia. Para tal efecto envió una carta a Jorge Nader Kuri, presidente del citado consejo, y en la carta se declaró defensora de los derechos humanos.